

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE BERLÍN

La paz mundial y el catolicismo

La paz solo pueden hacerla quienes dispongan de organizaciones de verdadero alcance mundial.

No bastan por sí solas ideas; precisan además de elementos que las hagan entrar, con toda la fuerza posible, en acción. Tales elementos son las organizaciones. El catolicismo es la más excelente de todas, y seguramente la más antigua de cuantas existen. Puede afirmarse de él que ha hecho más que nadie en favor de la paz. Basta con pronunciar el nombre de Benedicto XV, para que reviva en nuestros corazones toda la gratitud que él supiere por su labor pacificadora. Pero la actividad del Papa no bastaría si fuera secundada por los creyentes de todos los pueblos, si éstos no estuviesen dispuestos a apoyar las ideas del Vaticano sobre la paz, que son las mismas ideas de Cristo, procurando que influyan, por el alto ideal que las informa en la política de sus pueblos.

De este ideal de paz depende, en gran parte, que el catolicismo en Francia y en Alemania se convierta en un baluarte del mismo. Conocida es la labor que viene realizando hace años en pro de la paz el partido alemán del Centro, representación política de los católicos alemanes. La política germana desde la guerra es, para todo aquel que la examine con espíritu de justicia, una gran garantía de paz, y sabida es la participación esencial del Centro en la política exterior. El Centro alemán desea sobre todo la paz con su vecina Francia; y está dispuesto a todo cuanto sea necesario, dentro de sus deberes patrióticos. Movidos por este alto ideal, los católicos alemanes han conseguido con toda atención la política del Vaticano frente a la «Action Française», puesto que en los Pontífices ven un apoyo para todos los esfuerzos que se realizan en favor de la paz.

El catolicismo y el amor a la patria no son sentimientos opuestos, aunque sí lo son el catolicismo y el nacionalismo, ese «chauvinismo» exaltado que dondequiera que se produzca constituye una de las grandes herejías de los tiempos modernos.

Algunos han sostenido sus pruebas que el catolicismo no hizo nada para impedir la guerra, y de que fueron muchos los católicos de todos los países que se hicieron culpables de ese pecado de «chauvinismo» y de estrecho nacionalismo. Esto es cierto, desgraciadamente, pero lo importante está en sacar enseñanzas de los errores del pasado, para no volver a incurrir en ellos. Todos sabemos que una nueva guerra sería de consecuencias mucho más funestas que la pasada. Precisamente por eso hay que redoblar todas las energías favorables a la paz.

Esta es, precisamente, la misión de todos los católicos del mundo. Es evidente que el pensamiento que anima a la Sociedad de Naciones es altamente valioso y del cual no se puede prescindir; pero los hechos prueban constantemente que su eficacia está todavía en los comienzos, y que los diferentes pueblos de la tierra no se han familiarizado aún con la idea, de la paz. Este es, precisamente el cometido del catolicismo mundial: crear una disposición de ánimo favorable al pensamiento de la paz y plasmarla en hechos paulatinamente. No se nos oculten las dificultades

Regreso del Alcalde

En el correo de hoy ha regresado a esta ciudad su Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, procedente de la Corte.

A la estación acudieron para esperarle el alcalde accidental señor Medivilla, comisión de concejales, comisario de Policía, teniente de Seguridad, los periodistas y otras varias personas.

El señor Torres, viene contentísimo del afecto que hacia Cartagena se siente en el seno del Gobierno.

Hablando del próximo viaje del Ministro de Fomento a esta ciudad, dijo que en nada varia llegando a Hellín el sábado en la noche. A otro día irá al pantano de Talave, regresando inmediatamente a dicha población donde se le obsequiará con un almuerzo.

Desde Hellín irá a Murcia donde le cumplimentarán las autoridades y asistirá a los actos organizados en su honor.

A media tarde emprenderá el viaje a Cartagena.

El señor Torres saldrá a esperarle a Hellín.

Corazón de Reina

Próximo acontecimiento.

de esta misión, pues sólo con el tiempo y laborando incesantemente se podrá llegar a esa disposición de espíritu para cultivarla con fruto. Nadie como el catolicismo podrá alcanzar ese fin con mayor éxito y con mayor eficacia, siguiendo las generosas normas dictadas por el Papa, normas en las que se armoniza el sentido de la realidad de las cosas con la idea moral que se persigue.

La idea de la paz avanza incesantemente y habrá que esperar de ella que logre, por lo menos dentro del catolicismo mundial, la creación de una comunidad de todos los católicos amantes, y que, encerrando en ella a todo el mundo y adaptada por completo a nuestra época, sea un instrumento del pensamiento pacifista que no pueda fracasar en el momento decisivo, poniendo en manos de la diplomacia las posibilidades morales para librar al género humano de nuevas catástrofes, igualmente desastrosas, en lo futuro, para vencedores y vencidos.

En la misma medida que la guerra representa un peligro, cada vez mayor para la existencia de los pueblos y muy especialmente para aquellos de vieja cultura, la lucha por la paz ha de convertirse en un deber moral en una potencia cuya misión es la de servir a los altos ideales de amor entre los hombres, y no a bajos sentimientos del odio, que sólo significan destrucción. Al realizar esta misión el catolicismo mundial sigue fiel a su elevado espíritu, y con la paz aumentará su prestigio entre todos los pueblos de la tierra.

La misión altísima del Pontificado solo será realizable si todos los católicos del mundo se asocian a ella laborando en sus países en dicho sentido, fieles a ella y viendo con claridad la meta a donde conduce; actuando con energía y constancia, para convertir el pensamiento de la paz, libre de sueños utópicos y de idealismos irrealizables, en una potencia práctica de la humanidad al servicio de tan elevada idea moral.

A. BRAUN

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De su finca El Reiro se han trasladado a Cartagena el ingeniero don Juan Rubio y su distinguida esposa doña Visitación Maestre Zapata.

—Ha marchado al Puerto de Mazarrón después de pasar varios días en esta la bella señorita Amparo Fabregat, hija de nuestro amigo el teniente de Carabineros de aquel puerto don Ignacio Fabregat.

—Ha llegado a ésta el Rvdo. P. Fray Angel Clarán, dominico, de la residencia de Madrid que predicará en el solemne novenario a la Inmaculada que hoy comienza en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

—Después de pasar una larga temporada en Madrid, ha regresado a ésta la distinguida señora doña Pilar de la Cuesta de Cicilia.

—Ha regresado de la Corte el exdiputado don Eduardo Espin.

—De Valencia, ha regresado la bella señorita Josefina Gulltián Carlos-Roca.

—De su finca del barrio de la Concepción se han trasladado a esta don Serafín Cervantes y su hija política doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes muy mejorada de su enfermedad.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la Excmo. señora doña Mary Milvain de Cuesta.

—Está restablecida de su enfermedad Mery Chiralt esposa del médico de la Armada don Adolfo R. de Linares.

Guadalhorce a Cartagena

Se activan los preparativos para recibir al Ministro de Fomento.

La iluminación será general y las bandas militares de las que se solicitará el correspondiente permiso de los Excmos señores Capitán General y Gobernador Militar darán conciertos la noche del domingo.

De Cartagena irá hasta el límite de la provincia una numerosa caravana de automóviles.

Solemne

Novenario

Esta mañana a las 8 y con gran solemnidad dió comienzo en la Consagrada Iglesia de la Caridad el Novenario a María Inmaculada, actuando en él un coro de niños de la Casa de Misericordia que interpretan artísticas canciones, bajo la dirección del nuevo organista don José Sánchez Medina, Presbítero.

El día 8, fiesta de la Purísima Concepción, y en la Misa de día será cantada la Misa a dos voces de Jeremías Piazzano. A las 11 tendrá lugar la acostumbrada Misa rezada con acompañamiento de órgano y cántico a la Sma. Virgen.

SUCESOS

Anoche en la Alameda de San Antón hubo una falsa alarma por creer que se robaba.

Se hicieron disparos oyendo la guardia civil y comprobando que el hecho carecía de importancia.

Información de Marina

Se concede la cruz de plata del Mérito Naval con distintivo blanco al marino de primera clase Esteban Villar Ruiz y al fogonero preferente José María Ripoll y Ripoll, por méritos contraídos en el concurso de Tiro Nacional celebrado en el polígono de Cartagena el 11 de Abril último.

—Se dispone que la dotación de la División de Instrucción de submarinos sea aumentada en un mayor número de buques.

—Se dispone que el Capellán mayor de la Armada don Cipriano Tapia Hernández, en situación de reemplazo por enfermo, cese en dicha situación, pasando a prestar servicio activo en el Arsenal del Departamento de Cartagena en relevo del de igual empleo y Cuerpo don Estanislao Caravilla Navasal, que cambiará su actual destino por el de la Parroquia del referido Departamento.

—Se dispone que el segundo Contramaestre don Francisco Rivera Suárez, embarcado en el gánguil «Número 2» del tren de dragado «Titán» sea relevado por el igual empleo don Gonzalo Galán Romald.

—Se dispone que el primer Condestable, graduado de alférez de Artillería de la Armada, don Aurelio Maura Nochetto, embarcado en el cañonero «Cánovas del Castillo» sea relevado por el de igual empleo, graduado de Teniente de Artillería, don Ildefonso Rodríguez López.

—Se dispone que el segundo condestable don Dionisio Mourino González sea relevado por el de igual empleo don Jaime González de Castro.

—Se nombra Contador Habilitado del acorazado «Alfonso XIII» al Contador de Navío don Antonio Villar y Pérez de los Ríos.

—Se nombra Contador Habilitado del transporte de guerra «Almirante Lobo» al Contador de Fragata don Adolfo Núñez Palomino, en relevo del Oficial del mismo empleo don Luis Marzano Ferrazón, que pasará destinado al Departamento de Cádiz, para la continuación de sus servicios.

Espectáculos

El viernes próximo día 2 de Diciembre debuta en el Teatro Circo la importante compañía de Circo Sánchez Rexach, procedente del Price de Madrid.

Entre los interesantes números que en ella actúan figuran los notables «clowns» Pompo y Teddy.

—En el Principal anuncian las carteleras para en breve el debut del «Derkas».

—El Gran Cine Sport sigue siendo la sala favorecida por el público, que sale muy complacido del programa de películas que en él se proyecta. Hoy se pasará el film «La fiera del mar». Para mañana se anuncia la producción española «El Conde de Maravillas».

Auto que arde

Anoche se quemó en las cercanías del Aibujón el auto del comerciante de esta ciudad señor Bobadilla, cuando regresaba de Murcia.



En la Industria de lámparas eléctricas de incandescencia

Ha sido fallado recientemente por los Tribunales de Barcelona el pleito que la Compagnie des Lampes seguía contra un conocido y antiguo fabricante de lámparas de incandescencia de la misma ciudad, pleito que despertó gran interés en quienes se dedican a esta producción industrial.

Ajastándose a ilustres informes emitidos por autorizados técnicos, la sentencia, en absoluto favorable a la Compagnie des Lampes, reconoce la validez de la patente Lagmuir relativa a lámparas llenas de gas (tomadas de medio vatio) y registrada en España a nombre de esta entidad con el número 56.202, declarando que las patentes francesas de Letang y Sinding Larsen no constituyen antecedente que reste novedad a la española, y anula las patentes obtenidas por el litigante contrario, condenándole a la devolución de los productos fabricados, e indemnizar el perjuicio causado y a pagar las costas del juicio.

Esta sentencia establece en el terreno jurídico una evidente garantía para cuantos fabrican hoy en España lámparas de incandescencia mediante la correspondiente autorización que les ha otorgado la sociedad poseedora de la patente n.º 56.202, y señala el peligro a que se exponen los que, mal avenidos con la legalidad vigente se arriesgan a revender artículos de producción ilícita.

Según noticias que reputamos fidedignas, no tardará en plantearse una cuestión que igualmente afecta e interesa profundamente a la industria eléctrica, sobre derechos, también patentados, que recaen sobre las entradas de corriente en las lámparas de filamento estirado y de medio vatio.

Nuestros Exploradores

La conferencia de mañana. La conferencia de mañana, tendrá lugar en la casa de los Exploradores, estando a cargo del catedrático de este Instituto de 2.ª Enseñanza señor Bellogin, que disertará sobre el tema: «Hombres famosos: El Padre las Casas». A las 7 en punto de la tarde, siendo pública la entrada.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3% anual

«Corazón de Reina»
Muy en breve se proyectará en Cartagena esta gran película